
担当=親睦活動委員会 

場所=開催地 名古屋城 

点鐘= 

8 月ﾛｰﾀﾘｰﾚｰﾄ 1 ㌦=141 円 

9 月ﾛｰﾀﾘｰﾚｰﾄ 1 ㌦=146 円 

 

 

 

 

 

 

 

 
    

9 月 12 日（第 2 火）   №1655 例会 

 

≪名古屋城北ＲＣとの合同例会≫  

 出席者【片桐信親、木下裕亮、久保田和彦、津野和広 

中澤みどり、菜花義一、水野隆志、宮嶋逸雄 

水野令子、宮嶋聰子】 

 

 

1. 11:00 シルクホテル前集合 

2. 11:10 出発（車中にて例会開催） 

車中にて 会長挨拶幹事報告・委員会報告 

3.     ◇昼食…おにぎりとお茶の用意あり 

＊お酒はほどほどにお願いします 

4. 14:00  名古屋城正門前着 

    名古屋城内見学（学芸員より説明・解説） 

5. 17:00 ＢＢＱ開始（場所:名古屋城 BBQ パーク…金シャチ横丁 義直ｿﾞｰﾝ） 

19:00 終了予定（会費一人 6,000 円） 

6. 19:30 現地出発 

7. 22:00  飯田着、解散（予定） 

 

 

① ［松本空港 RC・地区大会事務局］………………………………地区大会のご案内 青少年アワー 

② ［松本空港 RC・地区大会事務局］………………………………地区大会のパンフレット送付の件 

③ ［下伊那グループガバナー補佐］……「第 3 回会長・幹事会」開催のご案内 9／1111:30～仁科 

④ ［南信州新聞社］……………………………広告協賛のお願い「祝 りんご並木 70 周年 特集」 

⑤ ［ボーイスカウト飯田第一団］………………………………………………スカウト縁日のご案内 

 

◇例会変更・特別休会は後ページ◇例会変更・特別休会は後ページ◇例会変更・特別休会は後ページ◇例会変更・特別休会は後ページ    

◇◇◇◇令和令和令和令和 5 年年年年（（（（2023））））9 月月月月~10 月月月月例例例例会会会会 

1. 9／26 1656 米山・財団セミナー報告（8/26ZOOM）             担当=国際奉仕委員会 

2. 10／3 1657 会員増強委員会                       担当=会員増強委員会 

3. 10／10 休会 

4. 10／17 1658 米山奨学生卓話 馮雨薇（ﾌｳ ｳﾋﾞ）中国 世話クラブ:箕輪 RC  担当=米山奨学会担当 

5. 10／21（土） 「古着でワクチン」               担当=会長・幹事・担当委員会 

6. 10／24 1659 内容未定 

7. 10／31 休会 

 

本日の行事 

2023 

― Menu ― 
ＢＢＱ 

お知らせ 

例  会 



前例会記録 №1651 2023 年 9 月 5 日（第 1 火）シルク 

◇◇◇◇会長挨拶会長挨拶会長挨拶会長挨拶 

ロータリー理念の背景について考えたいと思います。 

ロータリーは、なぜ例会の始めに大きな声で歌を歌うのか。 

ロータリーとライオンズは何がどう違うのか。 

「職業奉仕」という言葉はわかりにくい。 

相反する概念である「職業」と「奉仕」を結びつけたちょっと変な言葉ではないか。 

いろいろと理念には疑問が出てきます。 

ロータリー理念の思想的背景あるいは歴史的限界について調べると、 アメリカで生まれたロータリ

ーの思想的基盤がキリスト教にあるのは言うまでもありません。初期のロータリアンは、ロータリー

の「奉仕の理想」が、聖書の「マタイによる福音書 7 章 12 節」にある「人にしてもらいたいと思う

ことは何でも、あなたがたも人にしなさい」（黄金律）という言葉と同じ意味だと考えられていまし

た。この黄金律に似た金言は世界宗教、世界思想に数多く見られます。 

一般的なキリスト教の背景に加えて、ドイツの社会学者、政治学者のマックス・ウェーバーが指摘す

るプロテスタンティズムの倫理観が、ロータリーの基盤にあると考えています。ウェーバーは、その

著書で「非常に強い潔癖な倫理観がなければ、資本主義は成立しない」と言っています。 

ロータリーは、自由主義経済が過熱し、激しい好不況の波に人々が翻弄されていた 1905 年のシカゴ

に、その波から身を守り対抗しようとした一群の人々が立ち上げたのです。 もう一つの背景は、厳密

な意味で使っているのではありませんが、19 世紀から 20 世紀にかけての「科学主義」の流れがあり

ます。ロータリー理念を確立したアーサー・シェルドンは、その理念を「原因と結果の科学」として

解説しています。シェルドンの墓碑銘

ぼひめい

に記された肩書きは「ビジネス・サイエンティスト」でした。 

現代の私たちがすごいと思うのは、ロータリー理念が、その時代的・歴史的・地理的制約を超えて、

100 年後の我々のビジネスや生き方にも学ぶことの多い、普遍性を有している、ということです。100

年前、ロータリークラブのような社交クラブはシカゴの町にも無数にあったそうです。その中でなぜ

ロータリーだけが生き残り、発展してきたか。ロータリー理念に普遍的な力があったからでしょう。 

歴史上の世界思想や宗教との共通点が数多く指摘されるのも、ロータリーの大きな魅力だと思います。 

日本の商家の家訓、近江商人の「三方よし」、大丸の「先義後利」、二宮尊徳の「報徳の教え」などと

日本文化にもロータリー理念との類似していることが数多くあります。これからも、儒教、仏教、そ

して渋沢栄一氏、ロータリアンであった松下幸之助氏等々の思想を例会の中でご紹介していきたいと

思 っています。今日の私の話を終わります。    

    

◇幹事報告◇幹事報告◇幹事報告◇幹事報告    

1. 9 月のロータリーレートの案内がきております。1 ㌦=146 円です。 

2. 地区大会の出欠を本日よりお願い致します。人数にもよりますが、前回同様車で参加したいと思

います。多勢のご参加よろしくお願い致します。 

3. 地区インターアクトより「夏合宿」の案内が来ております。日にちは 9/10 日曜日です。下農の

森本先生と連絡をとりながら参加するか否か、地区へ報告したいと思います。今回もバス・登録

料につきましては地区で負担していただけることになりました。 

＊今回の夏合宿につきましては下農 IACは欠席となりました。地区へは報告済です。 

 

事務局 熊崎より 

体調不良により今月 19 日より一週間ほど入院することになりました。 

皆様には大変ご迷惑をおかけいたしますが、よろしくお願い致します。 

会長、幹事と相談しまして支障のないようにしたいと思いますが、26 日の例会は欠席となります。 

申し訳ございませんがよろしくお願い致します。 

 



▲▲▲▲出席報告出席報告出席報告出席報告▲▲▲▲    

 

 

 

 

 

［欠 席 者］（5/11 名）木下裕亮君、後藤高一君、小林義尚君、津野和広君、宮嶋徹君 

［出 免 欠 席 者］（1/3 名）久保田和彦君 

ニコニコＢＯＸ合計 13,000 円 累計 123,000円  （目標額 560,000円） 

 ロータリー財団 BOX 合 4,000 円 累計 17,000 円 目標額 264,000 円  

 米山記念奨学会 BOX 合計 2,000円 累計 22,000円（標額 280,000 円） 

 ポリオ合計 0 円。累計 0 円（目標額一人 30 ㌦） 

 ﾛｰﾀﾘｰ平和ｾﾝﾀｰ合計 0円累計 0円（目標額 200 円（今まで 500 円）×14 名 2,800 円） 

    

▲例会変更と休会の案内例会変更と休会の案内例会変更と休会の案内例会変更と休会の案内▲ 

ＲＣ 日にち 曜日 理由 メーク 

天竜川 RC 9/28→24 木→日 紅葉例会 高森町 ちいちゃん 美好 

飯田南 RC 9/29 金 

出席 100%例会開催のため 

於:峯高寺 12:30 点鐘 

12:30～13:30 

シルクホテル 

 

【野生型ポリオウイルスによる症例数（財団室 NEWS2023年 8 月号より）】 

2023202320232023 年年年年 1/11/11/11/1～～～～8888////22222222    2022 2021 2020 2019 

パキスタン（常在国） 10→12→20→0→1→→→→1→1→→→→2222 20 1 84 147 

アフガニスタン（常在国） 
1→2→0→2→→→→5→5→→→→5555 

2 
4 56 29 

マラウイ（非常在国） 
0→0→0→0→0 0 1 0 0 

モザンビーク（非常在国） 1→7→8→0→0→0→0→0 8 0 0 0 

世界合計 12→29→30→3→6→6→→→→7777 30 6 140 176 

 

◇会員慶祝◇会員慶祝◇会員慶祝◇会員慶祝 

◆誕生日 

 近藤克彦君：いくつになったのかな？ひと昔前だと仕事も退職して家に居て…!! 

◆一年間努力出席表彰 

 宮嶋逸雄君：元気で出席できました。 

◇ニコニコＢＯＸ◇ニコニコＢＯＸ◇ニコニコＢＯＸ◇ニコニコＢＯＸ        

――〔飯田東ＲＣ〕―― 

近藤克彦君：土・日とインターアクトの夏合宿に付き添って来ました。志賀高原で SDGs の研修で

したが、SDGs より高原の良さに浸って来ました。 

宮嶋逸雄君：水野さんの奥様が県展で特選を受賞されました。おめでとうございます。 
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みんなの卓話（片桐信親、中澤みどり、木下裕亮代読）

前々例会（2023.8.22）ｶﾞﾊﾞﾅｰ公式

訪問



菜花義一君：今日はみんなの卓話の日です。楽しみにしております。ご苦労様です。 

       朝夕は一時よりも大分涼しくなりましたが、日中は相変わらず暑いです。 

当社も大分古くなって来たので建物を全面塗装しているのですが、この暑い中 

屋根、壁と飛び回って頑張ってやってくれています。若い力は凄いですね。 

水野隆志君：10 年目のエアコンがこの暑い時期に故障してしまいました。修理は 2 週間待ちとの

事。買い替えは勘弁してほしいです。 

      みんなの卓話、片桐会員、小林会員、中澤会員、楽しみにしております。 

片桐信親君：何だか体がだるくて!!熱はないけど夏負けかなぁ～。卓話、我慢して下さいネ！ 

下田一則君：9月になりましたが、残暑の厳しい毎日です。秋らしくなるのはいつの事か…？ 

      本日の卓話の皆さんよろしくお願いします。 

久保田和彦君：欠席ばかりで申し訳ございません。二人で仲良く旅行中です。 

中澤みどりさん：9 月に入りましたが、まだまだ暑い日が続きますね。秋の気候が恋しいです。 

  

◇ロータリー財団◇ロータリー財団◇ロータリー財団◇ロータリー財団    

 宮嶋逸雄君：コロナに罹りました。体温は 38度 5 分マックスでした。 

菜花義一君：今日は皆様に最も役立つ朗報をお伝えします。昔から『お酒は百薬の長』と言われ

ていますが、どれくらいが『百薬の長』なのかご存じでしょうか。１日の適正摂取

量は 20ｇ以下です。計算式では摂取量（ml）×度数（%）／100×0.8（比重）=純ア

ルコール量になります。例えばビール 500mlの場合で 5%の時は 500mlの缶ビール１

本が目安です。何%の酒を何 ml 飲んだかにアルコール比重 0.8を掛けたら純アルコ

ールｇ数が出るので計算して下さい。 

 

◇米山記念奨学会◇米山記念奨学会◇米山記念奨学会◇米山記念奨学会    

 菜花義一君：奨学金もすべての学生に無償で給付すると言うのも国民の税金が上がるだけなので

優秀な学生には無償と言う風に枠を決めて支給すれば日本の学生ももっと真剣に勉

強に励むようになると思うので、中山素平記念奨学金の様に米山記念奨学金も日本

の学生にもっと目を向けて優秀な子育てに力を貸した方が良いのかもしれません。 

 

◇◇◇◇本日の行事《本日の行事《本日の行事《本日の行事《みんなの卓話みんなの卓話みんなの卓話みんなの卓話》》》》 

片桐信親片桐信親片桐信親片桐信親会員会員会員会員「「「「僕のリアル体験…今時の〇〇ホ事情」    

 江戸時代にあった「出会い茶屋」や河川の遊覧船「川船」が発祥と言われています。出会い茶屋

では食事がメインで、部屋に泊まることはおまけ程度だったそう。宿泊は現在の円に換算すると

20,000 円ほどだったらしい。僕は行った事がないのでその金額がどうだったかはわかりません。高

いのか、安いのか…。神社や寺院に多く配置されていて上野の不忍池周辺には多く集まっていたそ

うです。（現在片桐さんのお薦めはどこでしょう…興味のある方は個人的に聞いてみて下さい） 

本格的に〇〇〇が全国に広まったとされる全盛期は 1960 年～1970 年前半だと言われています。そ

の始りは東京の目黒に建てられた「〇〇〇〇〇〇ー」。兎に角内装がゴージャスだと言われていま

す。僕の先輩は駒ヶ根の「〇〇風風〇〇」にウイスキーのボトルをキープしているとかないとか。 

（内容を随分割愛させて頂きました。原稿は事務局にございますのでいつでも閲覧可能です） 

 

中澤みどり中澤みどり中澤みどり中澤みどり会員会員会員会員    

「美術館とコミュニティ参加２」 

９月に入りましたが、立秋とは何だろうと考えてしまうような気候が続きますが、皆さんは秋の過ご

し方何か検討されていらっしゃいますでしょうか。 

昨年の卓話では、「長野県立美術館のご紹介と趣味のコミュニティ参加」をお話させていただきま

した。 



その後も、引き続き美術館での活動をさせていただいおりますので、どんなことをやっているのか、

少しお話させていただければと思います。 

任期３年で長野県立美術館のアートコミュニケータという美術館と人をつなぐという役割をさせ

ていただいています。アートコミュニケータと「美術館を拠点に、アートから生まれるコミュニケー

ションを大切にしながら、人とアートのつなぎ手として自主的に活動していく」そんな存在として参

加したいものが集まり私たち一期生が２８名そして今年入ったメンバーが同じく28名 計 56名所属

しています。 

私はちょうど飯田への転勤が決まった年から参加で初めの２年間は、そもそも人が集まることが

できず、イベントの企画ができずに過ごしておりましたが、2021年の秋に初めて企画したのが「土

で描く」という企画でした。第２回目を今月の１６日に予定しております。 

具体的には、土を絵具に見立てて、いろんな場所のいろんな色の土を収集してくるところからス

タート。その土を鉄板で乾燥させます。コロナ禍の折消毒の意味合いも兼ねております。その土に

洗濯のりをまぜて、絵具が完成です。 

筆は指を使ったり、割りばしやピクニックなどで使うプラスチックフォークなどを活用して 

厚紙に描いていきます。あとは乾燥させて終わりです。 

子供さんはもちろんですが、親御さん、大人も十分楽しめます。親子で参加いただくこともでき

ますし、大人同士で参加いただくこともでき、多くの方に楽しんでいただきました。 

土の絵具なので、洋服についてしまっても基本的にお洗濯で落ちるので親御さんにも好評でした。 

５人ぐらいのグループで１つのテーブルを使って取り組んでいただくので、初めて会った方同志で

も、自然と作品を通しで会話が生まれ、その場を楽しんでいただくことができます。そんな活動を

企画したり運営させていただいております。 

美術館って、静かで絵心のない人は立ち入らない場所・・と考えている方も多いかもしれません

が、美術品の鑑賞で訪れていただくだけでなく、美術館というその場所そのものを楽しんでいただ

く、あるいはそこでのイベントを通して人とのつながりを楽しんでいただくそんなことができると

ころです。 

この企画以外にも、美術館の周囲等の風景をとりの形紙で切り取っていただき、その絵を紙粘土

の鳥に模様として書きこんでいくという企画も実施しました。風景だけでなく、ちらしや、パッケ

ージの模様なども特定の型できりとって眺めてみると発見があったり、同じ風景でも切り取り方で

別の場所のように見えたりで、ひとぞれぞれの見方を味わえて、作品づくりを通して参加者の会話

が広がっていくのが楽しい時間でした。 

私は県立美術館で活動させていただいていますが、美術館でのワークショップは各地で開催され

ています。例えば東京都立美術館では「とびらー」（意味：「都美」術館、扉をひらく）という愛称

で、岐阜県美術館では「～ながラ～」（意味：の家事をしながら、仕事をしながら、アートを楽しむ

コミュニティを作りましょう）という愛称で同じような志を持った方が活動されています。ぜひ、

お近くであるいは興味のあるところに足を運んでみていただければと思います。 

仕事以外のメンバーで、イベントの企画・運営する機会に携わるのは貴重な体験で、まとまるま

での難しさもありましたが、楽しい時間でした。メンバーは住むところも、働いている場所も、こ

れまでの経歴も様々で、利益を追求するものでもなく、義務で実施するものでもなく、一人一人が

もっているスキルや時間をシェアしながら、形にしてきました。 

ここにいらっしゃる皆様も、ゴルフやワインなど、共通

な好きはつなぐさらなるご縁やコミュニティをお持ちだと

思いますが、やはり、共通の好きなものや好きなこと、体

験を通したつながりは日常をカラフルにしてくれる大切な

ものだと思います。 

たまたま私はＡＣの活動を通した仲間が貴重な財産にな

っていますが、皆様も好きでつながるコミュニティを大切

につなげていっていただければと思います。 

 

 



木下裕亮会員木下裕亮会員木下裕亮会員木下裕亮会員    

「飯田下伊那の半生菓子について」 

半生菓子とは生菓子の水分を 30％以下におさえ、日持ちするようにしたお菓子のことです。半生菓

子製造は飯田下伊那地域の地場産業として現在では全国の半分近いシェアを持っています。 

最盛期は１００社位がこの地域で菓子を製造していましたが、現在は約２０社。 

この地域の半生菓子の歴史について紹介します。 

南信州飯田の菓子文化を語るとき、名水百選に選ばれた「猿庫の泉」は外せません。「猿庫の泉」は

飯田の北西、風越山山麓に湧き出している名水で、江戸時代、茶道家の不蔵庵龍渓宗匠によって探し

当てられたと言われています。 

 その頃から、飯田には茶の湯の文化が根づき、文化文政の頃には、時の飯田城主堀公が城内に数奇

屋を建て、毎朝家来に馬を駆けさせ「猿庫の泉」の水で茶の湯を点てたという故事も残っています。 

朝眼が覚めると朝茶を飲み、午前と午後のお茶の時間、さらには三度の食事の際にお茶を飲む。 飯田

の人々のお茶好きは、古くからの歴史に裏づけされたもので、そのお茶好きがお茶と切っても切り離

せないお菓子の文化を育み、全国でも有数の和菓子の産業がこの南信州伊那谷で発展してきたと言わ

れております。 

江戸時代より育まれた茶の湯の文化によって発展した南信州飯田のお菓子文化ですが和菓子は、水

分含有量の違いにより、水分を多く含み比較的日持ちのしない生菓子と日持ちする半生菓子に分けら

れます。それまで飯田下伊那郡内で消費されていた半生菓子は 1955 年(昭和 30 年)頃より日持ちがす

る特徴を活かして県外への売込みをはじめたことによって生産

量、製造会社が増加していきました。 

その中でも大きくこの地域が伸びた要因は 2 つあり 

① 昭和 30 年代「栗しぐれ」の大ヒット。 

②各メーカーが得意商品を持ち寄ってつくった半生ミックス

のヒット 

半生菓子は優れた生菓子の味をそのままに、日持ちの良さや、手軽

さを加えて高い生産技術により手軽な価格のお菓子として、現在

も作り続けられ、日本全国、海外にも飯田下伊那の半生菓子として

出荷してます。 

 

〔地区関係〕〔地区関係〕〔地区関係〕〔地区関係〕        

〇ＲＬＩ…パートⅠ 2023.9.3  パートⅡ 2023.11.19 パートⅢ 2024.1.28 卒業ｺｰｽ 2024.3.31 
  出向者 後藤高一会員（9/3 欠席） 
〇7／8（土）職業奉仕委員会（全体会）会議 15:00～ 懇親会 18:00～ 松本商工会館 
 近藤克彦会長出席済 
〇8／26（土）ロータリー財団地区セミナー ZOOM10:00～（1 時間程度）下田会員出席 
〇8／26（土）米山奨学会地区セミナー ZOOM11:15～ （1 時間程度）近藤会長出席 
〇8／11～16 地区事務所 夏季休暇 
〇11／11（土）～12（日）地区大会 ホテルブエナビスタ 
 11 日会長・幹事会・表彰式・本会議 RI 会長代理歓迎会 
 12 日本会議・青少年アワー・特別講演他 
 
〔下伊那グループ〕〔下伊那グループ〕〔下伊那グループ〕〔下伊那グループ〕 

【2023-2024 年度下伊那グループ】下伊那グループガバナー補佐市瀬光一様、幹事佐々木和人様 
 ・７／１０（月）地元報道機関との懇談会（懇親会） ビーラクスマツカワにて 
   18:00～会長・幹事会 18:30 地元報道機関との懇談会 19:00～懇親会  

 〔出席〕近藤克彦、津野和広、小林義尚 
  



・７／２４（月）第２回会長幹事会開催 18:30～「仁科」会費 6,000 円（ﾗｸﾞﾋﾞｰ支援について） 
○下伊那グループ 
 ７／ ４（火）12:30 点鐘 ガバナー補佐・幹事就任ご挨拶  
 ８／ ８（火）11:45～12:10ガバナー補佐事前訪問 会長・幹事懇談会 

○ガバナー公式訪問 第 2600 地区ガバナー折井正明様（松本ＲＣ） 
        12:30 点鐘  
        13:00～ガバナーご挨拶 
〇１０／２１（土）「古着でワクチン」 
 
〔〔〔〔地区地区地区地区 IIIIAAAA〕〕〕〕 
◇夏合宿→今年度は◇夏合宿→今年度は◇夏合宿→今年度は◇夏合宿→今年度は不参加不参加不参加不参加 
    2023 年 9 月 10 日（日）まつもと市民芸術館 
 主催：国際ロータリー第 2600 地区インターアクト委員会 
 主管：松本工業高校インターアクトクラブ  
 研修テーマ：『歩く・遊ぶ・学ぶ』 
 プログラム  9:00～9:30 受付 
        9:30～10:30 開会式・ルール説明・注意事項他 
        10:30（競技開始）～15:00（フィニッシュ） 
        15:00～グループディスカッション～まとめ 
        15:30～16:30 発表～表彰～修了式～解散 
 ＊バスは地区で用意 下農→伊那西高 
 ＊昼食は各自で用意 
 
◇地区ＩＡ委員会◇地区ＩＡ委員会◇地区ＩＡ委員会◇地区ＩＡ委員会&顧問教師連絡会顧問教師連絡会顧問教師連絡会顧問教師連絡会     
 2023 年 10 月 7 日（土）15:00～17:00（終了後懇親会） 
 場所 松本市Ⅿウィング 3F…基本リアル…Wed もつなぎます） 
 
〔〔〔〔下農下農下農下農 IIIIACACACAC〕〕〕〕 
〇7／16 地区インターアクト第 2 回 IA委員会リアルと WEB にて開催 
◇◇◇◇独自研修（決定） 9/2（土）～9/3（日） 一泊二日 志賀高原×SDGs STUDY TOUR 
    （地区へは申請書送付済 予算 600,000 円） 
 ・ロータリアン 近藤会長 青少年奉仕委員長 小林会員参加済 
  
〔〔〔〔その他その他その他その他〕〕〕〕    

    

＜＜＜＜飯田東飯田東飯田東飯田東 RRRRCCCC    2222023023023023----2024202420242024 年度みんなの卓話スケジュール＞年度みんなの卓話スケジュール＞年度みんなの卓話スケジュール＞年度みんなの卓話スケジュール＞    卓話済    

日  付 会員名 → 代理 会員名 → 代理 会員名 → 代理 

2023.07.11 片桐信親→後藤高一 木下裕亮→小林義尚 久保田和彦→近藤克彦 

2023.09.05 後藤高一→片桐信親 小林義尚→木下裕亮 

近藤克彦→久保田和彦 

→中澤みどり 

2023.12.12 下田一則 田中 淳 津野和広 

2024.01.16 中澤みどり→久保田和彦 菜花義一 水野隆志 

2024.02.06 宮嶋逸雄 宮嶋 徹 予備 



 


